

Fecha: 10-09-2024 6.500 Tiraje: Cm2: 622,9 VPE: \$ 951.132 Medio: El Día Lectoría: 19.500 El Día Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Alrededor de 80 incendios forestales se han registrado en el último año en la región

HAN CONSUMIDO MÁS DE 500 HECTÁREAS

Alrededor de 80 incendios forestales se han registrado en el último año en la región

LIONEL VARELA Á. / Región de Coquimbo

Cada año, durante los meses estivales somos testigos de devastadores incendios forestales que arrasan con miles de hectáreas de vegetación.

En nuestra región, según las estadísticas de CONAF, en el periodo de julio de 2023 a junio de 2024, se han registrado 78 incendios forestales que han dañado más de 500 hectáreas.

Para los expertos, el aumento de la vegetación debido a las lluvias de los últimos meses, incrementa significativamente la probabilidad de incendios al secarse.

De esta forma, esta vegetación se convierte en un combustible "directo y especial", lo que genera un alto riesgo de incendios, especialmente ante las olas de calor típicas de la temporada estival, principalmente en los valles interiores de la región.

ACCIÓN HUMANA

No obstante, desde la CONAF puntualizan que el 99,7% de los incendios se debe a la acción humana, ya sea por descuidos o negligencias en la manipulación de fuentes de calor, prácticas agrícolas o actos intencionales.

Al respecto, Luis Martínez, jefe del departamento de Prevención y Combate de Incendios de la corporación, subrayó que "todos los incendios en esta región son generados por acción humana, ya sea por simple omisión, por no tener el cuidado suficiente, utilizar mal las herramientas o no realizar una guema controlada adecuadamente. Cuando hay mayor vegetación, el fuego tiene más probabilidades de transformarse en un incendio que afecte grandes superficies", explicó.

Por lo mismo, el funcionario explicó que, desde la segunda semana de octubre, y hasta abril del año siguiente, se contará con brigadistas especializados en la zona. "Estadísticamente, los incendios forestales comienzan a aumentar en octubre, alcanzando su peak en diciembre y enero", añadió.

En cuanto a las zonas más afectadas, Martínez indicó que la mayor cantidad de incendios se registra en Limarí, mientras que la mayor superficie dañada se encuentra en Choapa, especialmente en la comuna de Los Vilos.

Para prevenir incendios durante las Fiestas Patrias, desde CONAF recomiendan evitar encender parrillas bajo los árboles o cerca de pastizales, usar lugares autorizados para hacer fuego



Desde la segunda semana de octubre hasta abril de 2025, se contará con brigadistas especializados de CONAF en la Región de Coquimbo.

La abundante vegetación generada por las lluvias pasadas, ya ha comenzado a secarse, incrementando así, las probabilidades de un siniestro. Sin embargo, los especialistas son enfáticos en señalar que el 99,7% de éstos se deben a la acción humana, ya sea por descuidos o negligencia.



Hectáreas fueron consumidas por un incendio forestal en el sector de Salinas Chica en Tongov.

y asegurarse de apagarlo completamente, además de no arrojar cigarrillos o fósforos encendidos al suelo.

Además sostienen que si se observa la presencia de humo o fuego en una zona de vegetación se debe informar enseguida a CONAF, bomberos o Carabineros.

CAMPAÑA DE BOMBEROS

Por su parte, y ante la proximidad

de la temporada alta de incendios forestales, la Novena Compañía de Bomberos de Guanaqueros inició una campaña llamada ["]Hidrata a un Bombero", solicitando a la comunidad donaciones de agua mineral, bebidas isotónicas y barras de cereal.

Johan Araya, tesorero de la Novena Compañía, explicó que desde este lunes ya están recibiendo ayuda de la comunidad para prepararse de cara a la complicada temporada estival. "El pasado verano tuvimos numerosos incendios de pastizales de gran envergadura en Guanaqueros y Tongoy. El último fue hace sólo una semana, afectando 3 hectáreas en el sector de Salinas Chica de Tongoy", señaló.

El voluntario llamó la atención sobre la abundante presencia de pastizales y matorrales secos en la zona, que creció con las lluvias y ahora está secándose.

"Aunque existe coordinación con CONAF, en muchas ocasiones no

La mayor cantidad de incendios se registra en Limarí, mientras que la mayor superficie dañada se encuentra en Choapa, especialmente en las localidades de Los Vilos"

LUIS MARTÍNEZ

JEFE DEL DEPARTAMENTO DE PRE-VENCIÓN Y COMBATE DE INCENDIOS DE

pueden asistir porque están atendiendo otros siniestros o no tienen activas sus brigadas. En esos casos, los bomberos somos la primera línea", afirmó Araya.

Quienes deseen cooperar con la campaña emprendida por los voluntarios, pueden llevar sus donaciones al cuartel de la Novena Compañía de Guanaqueros, ubicado en calle 21 de Mayo 2289, junto al restaurante El Pequeño.

